



Eine regelmäßige Konferenz zu „KI und Kultur“ veranstalten

Beschluss der CDU-Fraktion Berlin
7. Juli 2024

Eine regelmäßige Konferenz zu „KI und Kultur“ veranstalten

Mit dem Ziel, Künstliche Intelligenz sowie die vielen Möglichkeiten der digitalen Bearbeitung als ein neues, weiteres Werkzeug für die Schaffung von Kulturgütern frühzeitig zu erfassen, zu begreifen und nutzbar zu machen sowie dementsprechend geeignete Grundlagen und Regulatorien für den Umgang mit KI im Kulturbereich zu entwickeln, wird der Senat beauftragt, einmal im Jahr eine KI-Konferenz zu veranstalten, in Zusammenarbeit mit Republica GmbH und anderen möglichen Partnern sowie den jeweiligen Spartenverbänden.

Die Konferenz, soll sich an ein breites Publikum von Berliner Kulturakteurinnen und -akteuren sowie Künstlerinnen und Künstler – von Sparten der Freien Szene über Theater und Konzerthäuser bis hin zu Bibliotheken und Archive richten, die ihre Erfahrungen und Wünsche einbringen und Bedarfe formulieren können und sollen. Das Programm soll von Impulsen aus der Praxis begleitet und inspiriert werden.

Begründung

Die Weiterentwicklung von digitalen Werkzeugen und künstlicher Intelligenz und ihre wachsende Zugänglichkeit bieten große Chancen und Herausforderungen gleichermaßen und haben auch im Kultursektor technische, wirtschaftliche, rechtliche und ethische Dimensionen.

Die erfolgreiche, vom Kultursenat veranstaltete KI-Konferenz am 26.Mai 2024 hat deutlich gemacht, wie wichtig die Themen Digitalität und KI im Kulturbereich bereits heute sind. Die Verwendung dieses Werkzeugs wird große Veränderungen in der Herstellung und Rezeption von Kulturgut mit sich bringen. Umso wichtiger ist, dass neben den Kulturschaffenden auch der Berliner Senat dieser Entwicklung nicht hinterherläuft, sondern sie von Anfang an unterstützend begleitet und – soweit möglich – reguliert, ohne ihren Einsatz zu behindern.

Wir werden zunehmend mit KI umgehen müssen - und dürfen. Es ist dabei entscheidend, dass wir Chancen und Möglichkeiten begreifen, begrüßen und anwenden können – als kreatives Werk- und Spielzeug - ohne dabei die Dimensionen und Risiken außer Acht zu lassen.

Berlin sollte in diesem Bereich voran- und nicht hinterher-gehen, damit wir auch weiterhin unsere herausragende Bedeutung als internationale Kulturmetropole behalten.

CDU-Fraktion Berlin

Preußischer Landtag | 10111 Berlin

-  Telefon: (030) 23 25 21 15
-  Telefax: (030) 23 25 27 65
-  mail@cdu-fraktion.berlin.de
-  www.cdu-fraktion.berlin.de